

はしど



平成24年10月3日
学校便り 第7号
練馬区立橋戸小学校
校長 谷田 弘子
<http://www.hashido-e.nerima-tky.ed.jp/>

☆学校目標・考える子・思いやりのある子・たくましい子

秋を満喫した武石移動教室

校長 谷田 弘子

残暑が厳しい9月でしたが、「暑さ寒さも彼岸まで」の言葉通り、お彼岸を過ぎると、涼しくなり秋らしくなりました。3連休の間に台風17号が過ぎ去り、秋らしい青空になりました。登校時に影響がなく、ほっとしました。ご協力、ありがとうございました。

さて、9月26日から、5年生が2泊3日の「武石移動教室」に行ってきました。武石は、東京都よりも気温がかなり低く、秋が深まっていました。黄金アカシヤ、コスモス、すすき、黄金に光る稲穂、木々の紅葉など、自然のすばらしさが目を引きました。

(1日目)

東京も晴れていましたが、長野に近づくと快晴となり、ひんやりする空気の中で、車山にリフトで登りました。頂上では、360°のパノラマで、遠くの山並みがはっきり見え、富士山をバックに写真を撮ることができました。車山肩から八島湿原まで、グループでハイキングをしました。途中、ごつごつした岩路を歩いて行ったので、ころんだり、つまずいたりした児童もいましたが、無事に最終地点まで、到着することができました。グループの班長が班員みんなに目をかけて、少し歩くのがつらい子の荷物を持ってあげたり、元気を出すように声かけしたりする姿が見られ、とても素敵なハイキングでした。

夜に行われた「室内きもだめし」では、予想以上に怖がる子、泣く子が続出し、良い経験になったようです。ホームシックになった児童もおりましたが、早めに眠れた児童が多かったようです。

(2日目)

次の日も快晴でした。朝はかなり冷え込み、外での朝会は身が引き締まりました。朝の挨拶が山にこだまして、東京では経験できないさわやかさでした。

午前中は、黒曜石ミュージアムで、ペンダント作りに挑戦しました。牛骨、勾玉、黒曜石の中から1つを選んで手作りペンダントを2時間かけて丁寧に作り上げました。一生残るおみやげになったことでしょう。

午後は、鷹山ファミリー牧場での酪農体験でした。山羊のえさやり、牛の乳搾り、牛のブラッシングなどを体験することができました。始めは、動物におそろおそろ触れていた子供もいましたが、帰ることはすっかり慣れたようでした。係の方からの、「命あるものを犠牲にして、人間が食べ物を得ている。食事をする時には、感謝の気持ちを忘れずに、残さず食べましょう。」という話をみんな真剣に聞いていました。

(3日目)

武石観光センターでおみやげを買った後、リンゴ狩りと群馬自然史博物館の見学をしました。採りたてリンゴのおいしさを堪能することができました。グループでの活動に慣れ、自然史博物館の見学、集合、話の聞き方が素晴らしい5年生でした。

2泊3日の移動教室を通して、自然のすばらしさを感じ、協力することのすばらしさに気づき、自分や友達の良さを発見することができました。このすばらしい経験をこれからの学校生活、家庭生活に生かすことができるように期待してします。

橋戸の風

登校に関するアンケート

9月の始めに、「登校に関するアンケート」を実施しました。全家庭数の78%の保護者の皆様に回答をいただきました。

ご協力ありがとうございました。

回答をいただいた意見の集計結果と来年度に向けての取り組みをお知らせします。

《アンケート集計結果》

	地区班登校が良い	自由登校が良い	どちらでも良い
低学年	59	22	27
中学年	30	24	28
高学年	27	8	18
合計	116	54	73
割合	48%	22%	30%

家庭数で回答いただいておりますので、低学年の回答数が多くなっています。

以上の結果から分かるように、地区班登校を続けることに賛成が、約半数になっていました。どちらでも良いと答えている方の意見の中には、地区班登校の良い面を認めているが、改善すべきことがあると答えています。どちらかというとも地区班登校に好意的なご意見が多くありました。

従って、全体の70%を超える保護者の方が、課題解決を図りながら、地区班を続けていこうという考えだということが分かりました。

自由意見欄には、次のような内容が多く出されていました。

地区班登校に賛成の立場から

- ・他の学年との交流になる。
- ・遅刻の心配がない。
- ・上級生が一緒に行ってくれると安心である。
- ・上学年の児童が下学年の面倒を見る習慣がつく。責任感が養える。

- ・道を広がらないで歩くので、安全だ。
- ・防犯意識の高い学校だと、不審者への意思表示になる。
- ・自由登校の回数や時期を変えた方がよい。など

自由登校に賛成の立場から

- ・旗当番が大変
- ・上級生に責任をもった姿が見られない。下級生に意地悪をする。
- ・集合時刻に遅れる子がいて、毎日待たされる。
- ・子供を送った後、保護者が立ち話をしている近隣に迷惑をかけている。
- ・土支田通りの信号が1カ所で、待っている時に危険がある。
- ・班の人数が多く、列が長くなってしまい、危険だ。など

以上の集計結果とご意見から平成25年度に向けて取り組んでいくことは次の4点です。

1. 地区班の再編成を行い、班の人数を減らす。
2. 地区班の決まりを一本化する。
(例えば、遅れる児童は、約束の時刻より5分までは待つが、その後は出発をするなど)
3. 地区班の班長への指導を継続的に行い、長としての意識を高める。
4. 自由登校の曜日を増やす。
※ 学校の近くに土支田通りを渡る信号機を設置することについて、毎年区に要望をしています。しかし、土支田の交差点よりこちらは、区道でなく都道であることから、なかなか要望が通らずにこれまで来ました。今後も要望していきます。

アンケート調査後、地区班登校の状態の児童への聞き取りを行い、約束を守っていない班の班長には厳しい指導を入れております。大分改善されてきているようですが、今後も継続して指導を行っていこうと思います。また、「班内のトラブルがある。」と答えた班については、個別の対応を行っていきます。何か登校班に関してのご相談があれば、早めに学校にお知らせ下さい。

「児童・生徒の学力向上を図るための調査」の結果

(5年生)

(7月5日実施)

教科等の合計 (A+B)

正答率

(単位：%)

	橋戸小平均	東京都平均
国語	64.9	68.5
社会	57.9	57.8
算数	58.9	58.3
理科	60.6	61.3

A. 教科の内容

	関心・意欲 態度		思考・判断・表現 話す・聞く		技能 書く		知識・理解 言語		読む		全体	
	橋戸	都	橋戸	都	橋戸	都	橋戸	都	橋戸	都	橋戸	都
国語	85.6	84.8	73.3	68.1	77.7	75.9	66.7	76.1	43.8	44.8	67.9	71.3
社会	89.7	92.2	57.3	54.3	70.0	70.3	47.2	40.8			65.7	64.1
算数	76.9	81.7	56.7	57.0	66.2	65.8	65.7	62.8			64.8	64.0
理科	91.5	95.0	58.5	61.0	49.6	48.8	58.1	61.2			60.4	62.3

B. 読み解く力に関する内容

	取り出す力		読み取る力		解決する力		全体	
	橋戸小	都平均	橋戸小	都平均	橋戸小	都平均	橋戸小	都平均
国語	63.1	73.7	58.5	61.5	16.9	17.8	46.2	51.0
社会	58.5	58.6	34.9	40.1	37.7	39.3	42.4	45.2
算数	61.5	59.4	10.8	9.2	20.0	24.8	30.8	31.1
理科	83.1	84.2	72.3	68.7	21.5	19.7	60.9	59.1
合計	67.0	69.0	44.6	44.7	25.1	25.4		

《結果から分かること及び今後の指導について》

都の平均より低くなっている項目があります。算数・理科に関しては平均より上になっている項目もあります。校内の研究の成果が出ているのだと思います。全体として、必要な情報を正確に取り出す力に課題があります。各教科の指導において、目標を明確にさせた上で、文章や図表などから、その内容を丁寧に読み取らせ、中心的な情報と付加的な情報に分けさせたり、取り出させたりするなどの充実を図っていくように努力していきたいと思っております。

10月の行事予定

- 1日(月) 都民の日(休日)
2日(火) 安全指導、お話の会
3日(水) 避難訓練
4日(木) お話の会
6日(土) 白菊幼稚園運動会(本校校庭)
7日(日) 白菊幼稚園運動会(予備日)
11日(木) 秋の歯科検診(1~3年)
12日(金) 午前授業(橋戸縁日準備の為)
※橋戸縁日準備の為レインボー広場お休み
13日(土) 1学期終業式、橋戸縁日
土曜公開 8:00~11:15(縁日の参観)
15日(月) 2学期始業式・委員会活動
18日(木) 秋の歯科検診(4~6年)
1・2年遠足(あけぼのの森公園)
19日(金) 演劇鑑賞教室 3・4校時
21日(日) 地区祭(大南小)
22日(月) クラブ、読書旬間始
23日(火) 学芸会体育館練習開始
24日(水) 午前授業(練馬区研究会の為)
25日(木) 校長相談日
26日(金) 学校評議委員会
29日(月) クラブ
11月1日(木) 就学時健診(午前授業)
2日(金) 安全指導、読書旬間終
3日(土) 文化の日 橋戸小まつり
5日(月) 委員会
7日(水) 就学時健診(予備日)
9日(金) ぐんぐん(5校時授業)
10日(土) 土曜公開
16日(金) ~17日(土) 学芸会
☆ 大東地区の地区祭☆

21日(日) 大泉南小で行われます。今年も絵画展に本校児童が応募しています。入賞の児童の作品などは大泉南小の体育館に掲示されます。ご参観いただければ幸いです。

☆11月3日(土) 橋戸小まつり☆

今年も文化の日の3日(土)に開催します。学校開放委員会、町会、PTAの方々が協力し、子どもたちに地域の良さを感じてもらえるよう取り組んでいます。ご家族で参加していただければ幸いです。

10月の生活目標

「外であそぼう」

暑さが和らぎ、体を動かすのにふさわしい季節になってきました。そこで、10月の生活目標を「外であそぼう」としました。

子供の体力低下が言われて久しくたちますが、外で元気に遊ぶことは体力向上につながります。また、いろいろな遊びを通して、運動能力や友達との人間関係などが育まれていくことでしょう。「遊ぶ時にはしっかり遊ぶ。そして、授業が始まったら気持ちを切り替えて授業に集中して取り組む。」といったメリハリも同時に育てていけたらと思っています。

各ご家庭でも、休みの日に、親子で近くの公園などで外遊びをされると、子供たちはとても喜ぶと思います。

10月の保健目標

「目を大切にしよう」

眼球の大きさは、直径約2.5cmで10円玉より少し大きいぐらいです。3歳ぐらいで大人と同じぐらいの大きさになるため、子どもは目が大きく見えます。

泣かなくても目の表面の角膜を潤すために涙が絶えず出ていて、その量は2m1位で小さじ半分よりも少ないぐらいです。まばたきは1分間に幼児では3~13回、子どもは8~18回、大人は15~20回すると言われ、起きている時間の約10%はまばたきで目を閉じていることになります。最近よく耳にする「ドライアイ」は涙とまばたきの減少によるものです。ゲームやパソコンに夢中になるとまばたきの回数が減ってしまうので注意しましょう。

☆-おしらせ-☆

◎「就学時健診」

・11月1日(木)就学時健診があり、午前授業となります。受付は午後1時30分からです。

※レインボー広場はお休みです。

◎心のふれあい相談室より

・スクールカウンセラーは4日、11日、18日、25日に在室しております。10日、24日は心のふれあい相談員も不在でお休みです。